

CDU Kreisverband Bergstraße, Schönbacher Straße 5, 64646 Heppenheim

Herrn Vorsitzendes des Ausschusses für
Regionalpolitik und Infrastruktur
Herrn Alfons Haag

Landratsamt
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

Eingang Kreistagsbüro:
28. Oktober 2009

Fraktionsgeschäftsstellen

CDU

Schönbacher Straße 5
64646 Heppenheim
Tel: 06252-982144
Fax: 062252-71090

FWG

Mörtenbacher Straße 38
69483 Waldmichelbach
Tel: 06207-7367
Fax: 06207-948648

FDP

Kellereigasse 11
64646 Heppenheim
Tel: 06252-910822
Fax: 06252-910823

Heppenheim, den 26.10.2009

Änderungsantrag der Koalition Bündnis Zukunft Bergstraße für die Sitzung des Ausschusses für Regionalpolitik und Infrastruktur am 29.10.2009 zum Antrag der SPD Fraktion zum Thema „Flächen für Windenergieanlagen im Regionalplan“

Sehr geehrter Herr Haag,

Vorbemerkung:

Die Koalition „Bündnis Zukunft Bergstraße“ sieht keine Veranlassung von ihrer grundsätzlichen Haltung zur Ausweisung von Vorrangflächen für Windenergieanlagen, wie in der Kreistagssitzung am 08.09.2003 dargelegt und den Beschlussfassungen des Kreistages in den Sitzungen am 05.03.2007 und letztmals am 16.06.2008 zu entnehmen, abzuweichen.

Wohl wissen wir aus entsprechenden Umfragen in Kommunen unseres Kreisgebietes, dass es durchaus in einzelnen Kommunen Bestrebungen gibt, sich mit dem Thema Flächen für Windenergieanlagen konstruktiv auseinander zu setzen.

Da es der Koalition Bündnis Zukunft Bergstraße wichtig ist, dass auch auf diesem Gebiet das Planungsrecht sowie das kommunale Selbstbestimmungsrecht ein hohes Gut ist, legen wir Wert darauf, dass bei der Planung für derartige Industrieanlagen dann aber auch die betroffenen benachbarten Kommunen aktiv in die Planungen einzubeziehen sind und eine Realisierung nur nach entsprechenden Beschlussfassungen der jeweiligen Gemeindevertretungen / Stadtverordnetenversammlungen möglich sein sollte.

Dem 1. Absatz des SPD-Antrages können wir zustimmen.

Die Koalition Bündnis Zukunft Bergstraße stellt für die Sitzung des Kreistags am 02.11.2009 zum Antrag der SPD Fraktion zum Thema „Flächen für Windenergieanlagen im Regionalplan“ folgenden Änderungsantrag:

Der Kreistag möge beschließen:

- 1.) Der Kreistag und der zuständige Ausschuss werden zum Thema „Regionalplan und Vorranggebiete für Windenergienutzung“ über die diesbezügliche rechtliche Einschätzung des Regierungspräsidenten und deren Folgen informiert.
- 2.) Der Kreistag spricht sich grundsätzlich gegen eine Ausweisung von Vorrangflächen für die Windenergienutzung im UNESCO-Geopark aus.

Treffen Gemeindevertretungen/Stadtverordnetenversammlungen davon abweichende Beschlüsse für ihre Gemarkung, trägt der Kreis Bergstraße diese Beschlüsse mit, sofern über das Vorhaben Einvernehmen mit den durch die Auswirkungen betroffenen Nachbargemeinden erzielt und dies durch Beschlüsse der dortigen Gemeindevertretungen/Stadtverordnetenversammlungen dokumentiert worden ist.

Wir bitten, diesen Änderungsantrag bereits in der Sitzung des Ausschusses für Regionalentwicklung und Infrastruktur zur Abstimmung zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen



Gottfried Schneider
CDU-Fraktion



Frank Sürmann
FDP-Fraktion



Walter Öhlenschläger
FWG-Fraktion